



登り藤

令和7年6月6日(金) 発行
令和7年度 第3号
江戸川区立南葛西第二中学校

運動会に関して

校長 古澤 浩一

本年度の運動会については、5月31日(土)に多くの保護者の方々のご参集をいただきながら、開会式直前で中止の判断をせざるを得なくなるとともに、本校は予備日の設定を6月3日(火)のみとしておりましたので、予備日も雨天により中止となったことで、計画通りの実施が困難となりました。そのため、生徒の活躍の場を一部でも設けることはできないかとの検討の結果、6月9日(月)の午後に一部プログラムのみで実施することにいたしました。

地域・保護者の皆様方には、ご多用のところ調整等をいただきながら、5月31日ならびに6月3日の運動会が中止となりましたこと、申し訳ありません。

この間、多数のお声を頂戴いたしました。本校教職員の思いと同じく、生徒のためにどうにか取り組めることはないのかというあたたかい思いが伝わるご意見が多々ありました。南葛西第二中学校が地域から愛されていること、生徒に対して期待を寄せていただいていることとして、ありがたく受け止めさせていただくとともに、次年度以降に向けて、寄せていただいたご意見も反映してまいります。

6月9日(月)のプログラムにはない種目については、熱心に準備や練習を重ねてきた生徒ばかりだということは重々承知しております。また、実行委員をはじめ各係の生徒の熱意も、5月31日(土)朝、時折小雨のある中でも、協働して会場を作りあげ、いよいよ運動会だという高揚感が伝わってくるエネルギーとして強く感じさせられたところです。このひたむきに取り組んできた生徒の思いや願いを、今後の教育活動の中でフォローをしていくことを大事にしていきます。

また、平日開催となることにより、ご来校が難しくなる方々もおいでかと思えます。今後は、多くの保護者・地域の方々の声援や支えがいただける開催日程についても考えてまいります。

6月9日(月)が雨天の場合は、開始時間は未定ですが6月10日(火)に開催することを計画しています。また、悪天候が続くようでしたら、中止を含めて改めて検討させていただきます。



◇ 生活のリズムを整えていきましょう

熱中症対策にあたって、江戸川区教育委員会では、水泳指導を含む屋外での教育活動について、①東京都への「熱中症警戒アラート」の発表の有無、および②観測地点「江戸川臨海」の「暑さ指数(WBGT)」を判断基準としています。

WBGT 値(江戸川臨海)

本校では、WBGT 値の計測をはじめとして、熱中症対策に努めるとともに、こまめな休憩や水分補給等を働きかけてまいります。今後いっそう暑い日が増えてきます。

保護者の皆様も、ご家庭での「健康観察」「水分・塩分補給」「バランスの良い食事」「睡眠時間の確保」などについて働きかけていただき、生活のリズムを整え、熱中症予防に心がけてまいりましょう。

『令和6年度 全国学力・学習状況調査 調査結果資料』では、「朝食を毎日食べていますか」では、「している」と「全くしていない」と答えた生徒の正答率の差は、国語で11.5%、数学で15.5%の開きがあります。「普段(月曜日から金曜日)、1日当たりどれくらいの時間、テレビゲーム(コンピュータゲーム、携帯式のゲーム、携帯電話やスマートフォンを使ったゲームも含む)をしますか」では、「4時間以上」と「全くしない」と答えた生徒の正答率の差は、国語で18.4%、数学で21.0%の開きがありました。

全国学力・学習状況調査 調査結果資料

生活のリズムを整えることは、学習効果を高める上で有効であることは、このように調査結果からも見て取れます。定期考査も近づいてきています。熱中症対策を考えるこの時期に、できることから始めてみることは、のちのちに役立ってきますので、学校でも働きかけてまいります。



◇ 生徒総会では、さまざまな意見が出されました

5月23日(金)に生徒総会を開催しました。生徒会活動の本年度の目標や課題解決策について話されたり、生徒会本部作成の動画「南二スマホール」の上映があったりと、本年度も南葛西第二中学校をよりよくしていくために、何ができるのかを生徒それぞれが考える機会ともなりました。

立場や意見の異なる人と合意形成し意思決定をすることは、社会が前進し、安心安全な暮らしを作っていくためには不可欠なことでありますが、現実社会でもなかなか難しいものがあります。

生徒会活動は、共通目標をもった学校での集団生活の中で、よりよく学びたい、過ごしたいといった生徒の思いを実現しようと活動する中で、将来自らが「合意形成し意思決定をする」際に生きる面が多々あります。生徒総会では生徒会本部・議長団・各委員会委員長、質問者だけでなく、全参加者が自分たちの思いや考えを伝え、受け止め、考える姿がありました。

もちろん、提案されたことは実現できることばかりではありませんが、生徒から出された意見の中には、なにか一工夫することで実現につながるものもあります。「生徒に、保護者に、地域に、教職員に さらに魅力ある学校を目指す」上では、なにより生徒の思いや願いを可能な範囲で生かしていくことが、大切であると受け止め、よりよい学校づくりにつなげていきます。



◇生徒会スローガン『飛躍』

生徒総会で発表された本年度の生徒会スローガン「飛躍」が校門を入った掲示板に掲げられています。日々、生徒は登下校の際に、このスローガンを目しながら校門を通っています。

生徒総会では、生徒が思ったことや考えていることを言葉にする中で、必ず一人一人それぞれの「飛躍」を考えたことでしょう。

「飛躍する」には「飛び上がること」「大きく発展して活躍すること」「急速に進歩・向上すること」といった意味があります。自律・礼譲・開拓の思い

を胸に、それぞれの生徒が本人なりの「飛躍」をイメージしながら学校生活を送ることが、南葛西第二中学校が地域にとって価値ある存在にますますなることにつながるものと、期待しているところです。

【生徒の活躍】 ※生徒の個人名はホームページでは掲載いたしません。ご了承ください。

◎陸上競技部 ◇第76回東京都中学校地域別陸上競技大会区部大会

○男子東部共通走高跳 第5位 2年男子 1m58 都大会出場権獲得

★各部活動の大会が始まっています。保護者の皆様方にはさまざまなご支援をいただき、感謝しております。

外部指導員につきましては、引き続きご推薦いただけますと幸いです。どうぞよろしく願いいたします。

6月の主な予定

- | | |
|----------------------|----------------------------|
| 2月(月)振替休業日 | 13日(金)第1回進路説明会・修学旅行説明会(3年) |
| 3日(火)運動会予備日(雨天により中止) | 16日(月)生徒会朝礼 |
| 4日(水)区中研一斉研究日 | 18日(水)～20日(金)定期考査 |
| 5日(木)眼科検診(1年) | 20日(金)不審者対応訓練 |
| 6日(金)教育実習終 | 23日(月)生徒会朝礼・水泳指導始 |
| 林間学校保護者説明会(2年) | 25日(水)幼保小中交流会 |
| 9日(月)全校朝礼・運動会 | 26日(木)3年実力テスト |
| 10日(火)安全指導・中央委員会 | 30日(月)全校朝礼・体力テスト終・定期健康診断終 |

※本校ホームページも随時更新しています。ぜひ本校生徒の活躍の様子をご覧ください。➡

